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欧冠16强对阵昨日揭晓

米兰双雄遭遇红魔蓝军
北京时间昨天晚上，欧洲冠军联赛16

强抽签尘埃落定，国际米兰遭遇“蓝军”切
尔西，AC 米兰遭遇红魔曼联，成为 1/8 决
赛的焦点之战，而巴萨、阿森纳、拜仁等强
队签运都不错……

巴塞罗那VS斯图加特
巴萨毫无疑问的抽到了上签，斯图加

特目前在联赛中排名仅第15，在欧冠出线
也是如履薄冰，无论从实力、底蕴、冠军杯
经验上，巴塞罗那都占据绝对的优势，晋
级没有太大的疑问。

波尔多VS奥林匹亚科斯
尽管这看起来像是一场没什么看点

的比赛，其实波尔多的优势是明显的。在
欧冠小组赛中，波尔多是拿到积分最多的
球队，积分高达16分，而且在小组赛，波尔
多双杀拜仁，与尤文图斯一胜一平，其中
主场2︰0完胜尤文图斯，还是在缺少古尔
库夫的情况下，目前的波尔多，实际上已
经具备了豪门实力，如果最终顺利淘汰奥

林匹亚科斯晋级，丝毫不令人意外。

皇马VS里昂
从历史战绩来看，里昂给皇马造成过

一些麻烦，皇马和里昂的交锋记录，里昂
居然是两胜两平。但目前的皇马是近年
来实力的最高点，而里昂则是最低点，上
周末在联赛主场不敌波尔多之后，目前距
榜首已经 8 分，缺乏强有力的中卫组合是
里昂目前最大的问题，相信皇马晋级不会
有什么疑问。

切尔西VS国际米兰
对于切尔西，这不能算是个好签，但

对国际米兰来说，这绝对是一个非常糟糕
的签。欧冠中两个头号热门现在都让国
际米兰碰上了，国际米兰与切尔西历史上
没有交战记录，但国际米兰与英超球队在
欧冠交锋战绩糟糕，从03/04赛季以来，国
际米兰曾经让阿森纳、利物浦、曼联先后
淘汰过。切尔西对国际米兰，蓝军的赢面

会大一些。

莫斯科中央陆军VS塞维利亚
塞维利亚可能是本届欧冠运气最好

的球队，小组赛在最好打的小组，进入 16
强抽到中央陆军，虽然不如抽到奥林匹亚
科斯和斯图加特，但总算是避开了米兰双
雄，从实力来看，塞维利亚面对弱于自己
的对手，表现一向是稳定的，而中央陆军
还有两位主力被欧足联停赛，第一回合无
法参赛。但中央陆军在小组赛也有不俗
的表现，曾在客场 3︰3 战平了曼联，从实
力来看，塞维利亚会过关，但不会太轻松。

佛罗伦萨VS拜仁
如果说夺得小组第一之后，佛罗伦萨

的签位好得不能再好，那么在 6 个可能的
对手中抽到拜仁，绝对是差得不能再差！
拜仁能够在 7 个小组第一中，避开了英超
三强，皇马、巴萨，抽到佛罗伦萨，则是好
签，但从抽签之后的心理上，拜仁就胜了

一筹，佛罗伦萨的优势则是先客后主的赛
程。两队上赛季在欧冠小组赛曾有交锋，
拜仁一胜一平，本次拜仁赢面依然较大。

AC米兰VS曼联
从历史战绩来看，曼联在欧冠四次遭

遇AC米兰，四次被淘汰。但近两次AC米
兰淘汰曼联，都是先客后主，这一次曼联
先主后客在赛程上占优，而且 AC 米兰实
力比前些年有较大的削弱，这也是曼联的
一个机会，本场应该基本上是五五开之
局。

阿森纳VS波尔图
阿森纳算是抽到一个不错的签，上赛

季小组赛双方一胜一负，不过客场 0︰2
一役，阿森纳已经提前出线，是用替补作
战，对于阿森纳来说，出线当属正常，但
阿森纳本赛季客场战绩糟糕，这一点需
要特别注意，首回合在客场能否顶住将
是关键。

卡佳

“姚老板”重返上海滩“姚老板”重返上海滩
18 日，上海今年首次气温降到零摄氏度以下。然而

位于浦东新区的源深体育中心却迎来了近 150名来自全
国各地媒体的记者。这个即将在新赛季CBA联赛中成为
上 海男篮主场的球馆，只不过是举行一场上海男篮与赞
助商签约冠名的新闻发布会，却因为球队老板的到来成
为“热点”。

姚明，这个曾经在 2002年率上海男篮夺得历史上唯
一一个CBA冠军的男人，回来了。

姚明：希望可以振兴上海男篮
2002年夺得CBA冠军后，姚明就远赴休斯敦开始了

自己的NBA征程。上海男篮在他离开后迅速衰落，成绩
一落千丈，经营惨淡、球市滑坡。作为姚明“兄弟”的刘炜
成为球队的绝对核心，和主帅李秋平一起苦苦支撑着上
海男篮。

今年 7月，“姚之队”宣布，姚明全资拥有的上海泰戈
鲨客投资管理有限公司与上海东方篮球俱乐部的股东就
俱乐部股权转让事项达成一致，并正式签署了俱乐部股
权转让的“框架协议”，为上海东方篮球俱乐部股权转让
迈出了实质性的一步。11月初，上海东方篮球俱乐部股
东代表已与姚明及其管理团队达成托管协议，双方协议
为期5年，这就意味着“姚之队”在今后5个CBA赛季拥有
上海男篮的经营权。

中国篮协决定将新赛季的开幕式放在上海，并将揭
幕战定为由上海男篮主场迎战浙江广厦。而以往，揭幕
战往往是由上赛季的冠亚军进行对决。这一举措也迅速
提升了上海的球市，上赛季低至两元一张都无人问津的
球票在1天之内售罄，这无疑都是“姚老板”带来的直接影
响。

面对曾经的球员身份，和现在自己的“老板”身份，姚
明也一直在思考这两者之间的差别。

姚明说：“我一直以来都在思考这个问题：作为原来
上海男篮的一名队员，和现在球队的老板有什么最大的
不同。但两个身份有一个最大的共同点，那就是肩负着
责任。虽然 责任有所不同，但我们都是希望使上海篮球
更加振兴起来，给上海的球迷朋友、全国的球迷朋友带来
不同的体验、不同的感受。”

姚明：球队要承担更多的社会责任
姚明承诺，“姚之队”将向上海男篮注入很多新的想

法。他认为，球队除了成绩之外，还需要承担更多的社会
责任。

“成绩当然非常重要，”姚明坦承，“我所说的社会责
任，是因为大家都关注着我们，我们也需要作为一种榜样
在上海出现。这并不是我一个人的责任。”

在 14岁的时候，姚明和刘炜同期进入了上海青年男

篮，此后一起效力于上海东方男篮。对于现在在NBA也
已经是顶级巨星的姚明而言，上海正是他“梦想开始的地
方”。 姚明自己也承认，非常怀念自己作为球员在上海队
度过的日子。而现在他以老板的身份回到这里，也希望
自己可以为母队出一份力。

姚明：把上海队打造成“城市名片”
对于姚明来说，上海男篮是在上海这座城市中成长

起来的，球队的发展离不开球迷的支持。他表示：“我们
在打好联赛的同时也会积极去关心球迷，去做更多的公

益活动、社区活动，让这支球队和上海球迷更紧密地联系
起来。”

即使在收购球队的初期遇到了很多困难，姚明依然
对上海男篮的未来充满信心，并坚定地认为他和他的“姚
之队”可以将上海队推上一个新的高峰。

而在“姚之队”托管上海男篮后，一度提出转会要求
的刘炜，在发布会上也以队长的身份，从赞助商的手中接
过队旗。刘炜代表全队球员的宣誓，无疑给自己的好兄
弟姚明一个巨大的支持——“今后我们将执著努力、发愤
图强、回报社会、再创辉煌！” 新华社记者 黄杰 吴霞

12月17日，演员在庆祝圣火盆点燃的仪式上表演。当日，
2010年温哥华冬奥会圣火开始在多伦多传递。 新华社发

让世界充满爱·以经典的名义
——郭峰钢琴独奏音乐会

演出时间：12月9日 19：30
演出地点:河南艺术中心大剧院
演出票价：880元、680元、580元、380元、

280元、180元、80元、50元
保利票务：69092200、69092218

昆曲《李香君》
演出单位：台湾戏曲学院
演出时间：12月12日
演出地点:河南艺术中心大剧院
演出票价：30元
保利票务：69092200、69092218

《大河秀典》
演出时间：每周四、周五、周六 20：00
演出单位：河南电视台天乐传媒
演出票价：180元、280元、380元、980元、

1180元
演出地点：河南电视台8号演播厅
售票电话：0371-60111111

中原大舞台
《盛世梨园——

河南省戏曲精品名人坊》
演出时间：每周二、三20：00
演出票价：30元、80元、180元、280元、

380元、580元、880元
演出地点：河南电视台8号演播厅
售票热线：0371-60111111

《清明上河 梦幻东京》
演出时间：每天19：50
演出地点：开封市东京艺术中心
演出票价：88元、128元、168元、688元
演出单位：开封市歌舞剧院
订票电话：0378-3726868、3268888、3261111

NBA：韦德25分热火大胜魔术
新华社华盛顿12月17日体育专电 在 17 日

进行的 NBA 常规赛中，韦德砍下 25 分，率领迈阿
密热火队在主场以104︰86战胜奥兰多魔术队，菲
尼克斯太阳队在客场以102︰105遭波特兰开拓者
队逆转，吞下了客场六连败。

热火队上场比赛刚刚在主场击退多伦多猛龙
队，此役面对东部第二的魔术队，他们继续高奏凯
歌。首节韦德频频出手得分，他本节拿下10分，热
火队以一波 10︰0 结束了首节，并以 33︰18 领
先。第二节热火队仍将比分差距保持在15分。

第三节热火队继续猛攻，并再次包揽最后 10
分，主队以89︰60遥遥领先。第四节中，魔术队虽
然单节以26︰15胜出，但无奈比分差距太大，不得
不在客场落败，这是魔术队近 11场比赛中的第三
场失利。

热火队韦德得到全场最高的 25 分和 7 次助
攻，比斯利拿下22分和8个篮板，理查德森和莱特

也都有 11分进账。反观魔术队，“魔兽”霍华德拿
下准三双，得到 18分、14个篮板和 8记盖帽，雷迪
克贡献 13分，但命中率偏低是导致球队失利的主
要原因，球队全场比赛命中率仅有43.6％，比热火
队低了8个百分点。

在与开拓者队的比赛中，客场作战的菲尼克
斯太阳队在第三节结束时仍以 81︰70领先，但开
拓者队在末节疯狂反扑，单节以32︰13胜出，最终
成功逆转。

替补出场的贝勒斯是开拓者队获胜的最大功
臣，他在第四节砍下了 16 分，全场比赛得到 29
分。失利的太阳队也平了球队自2004年2月以来
客场连续输球场次的纪录。

在芝加哥，公牛队以 98︰89拿下纽约尼克斯
队，尼克斯队三分球47次出手，但仅命中16次。

左图：尼克斯队球员哈灵顿（左）和公牛队球
员吉布森拼抢。 新华社发

12 月 17 日，费
内巴赫切队球员卡
洛斯（右三）在赛后
致意。当日，在欧罗
巴联赛小组赛中，土
耳其费内巴赫切队
主场以1︰0获胜，成
功晋级32强。队中
的巴西球星卡洛斯也
用这场胜利正式告别
欧洲足坛。卡洛斯在
2007 年离开皇家马
德里队之后便加盟了
费内巴赫切队，他与
土耳其球队的合同在
今年 12 月 20 日到
期。 新华社发

排球联赛本周末开打
河南男女排双双出征
本报讯（记者 陈凯）2009—2010 赛季全国排球联赛 A 组本

周末将点燃战火，经过人员调整的河南天冠男排与郑州高新区
女排双双出征新赛季联赛。其中河南天冠男排将于今日做客北
京，挑战北京男排。河南女排则将在明天下午坐镇主场郑州火
车头体育馆，迎战实力强劲的天津女排。

河南男排经过人员调整后，出现在副攻位置上的将是小将
李睿，原来的老副攻王进彻底退役；李志跃也将顶替王春林出现
在接应二传的位置上；自由人位置上于蕾接替了吴侯仲。小将
担纲的河南男排速度更快，这三名年轻队员也是河南男排本赛
季重点培养的选手。虽然经过了人员调整，但是河南男排还是
具备一定实力的，因此今日做客北京，河南男排奏凯的希望很
大。值得一提的是，由于刚刚跟随国家队征战完东亚运动会，再
加上连年在国家队与省队之间奔波，河南男排主帅谢国臣将休
息一段时间，在此期间，梁杰将暂时执掌河南男排的帅鞭。

本周日下午3：55，面貌一新的河南女排将亮相郑州火车头
体育馆，时隔一个赛季之后，年轻的河南女排又将在这里开启新
赛季联赛的征程。由于一些老队员的退役，河南女排新赛季形
成了三老带三新的主力阵容，整体实力有所下降。目前的“三
老”是副攻手王婷、赵静和主攻手霍萱，三名“新手”分别是18岁
的二传手张力、16岁的主攻手樊香郴和虽然已经23岁但却是首
次打主力的接应二传王倩，原国手、接应二传杨爽则暂时离队以
彻底治疗膝伤，河南队的自由人则仍然是20岁的王蕾。河南女
排周日的对手天津女排是卫冕冠军，面对如此劲敌，年轻的河南
女排想要取胜难度很大，但河南女排主帅陈永明表示：“尽管对
手实力很强，但我们仍然会全力以赴打好比赛，以通过比赛收获
更多的经验。”

国安悍将建业试训
本报讯（记者 刘超峰）昨天，正在昆明海埂集训的建业训练

营里，两位“新人”同时出现在训练场上，其中一名是来自北京国
安的悍将高大卫，他曾是国安锋线的一把尖刀，身披17号战袍，
只是这个赛季一直因伤没有比赛，另外一名则是来自北京宏登
的刘涛宇，司职右边后卫。

身材高大的高大卫，其实球迷并不陌生，曾经入选过中青
队，2002 年就进入了国安一线队。由于最近几年，国安队的锋
线一直都被外援所垄断，高大卫几乎没有出场机会，期间甚至一
度还被教练组改造成了后卫。2006年，国安队前两年一直倚仗
的外援前锋耶里奇转投厦门，另一个外援科内泽也状态不稳，无
人可用的沈祥福开始重用高大卫，最终高大卫表现还算不错，全
年下来攻进 5个球，领先于陶伟、杜文辉等人，成为国安队的第
一射手。去年他随老帅郭瑞龙到安徽出现在中甲赛场上，上半
年进了 4个球，是队内的最佳射手。此后，随着郭瑞龙的下课，
他的主力位置也随之被别人替代。

前不久，北京国安将高大卫挂牌。今年刚刚26岁的高大卫
并不甘心就此退役，于是，辗转来到了河南建业试训，希望能在
河南继续自己的足球生涯。另外一名后卫队员刘涛宇，显然没
有高大卫出名，能否被建业接纳还很难说。

另外，新来试训的外援塔巴雷斯昨天出现在分组对抗的训
练场上，但表现一般，建业教练组认为可能是还没倒完时差，明
显还跟不上全队的节奏，需要再观察几天。

今天下午，河南建业将迎来“上山”之后的第一场热身比赛，
对手是贵州智诚队。

张宇《足球门》完稿
本报讯（记者 刘超峰）从建业足球俱乐部总经理位置上退

下来之后，作家张宇开始了另一份工作，以他的足球阅历和亲身
经历的是是非非为题材，经过两年多的闭门写作之后，张宇新作

《足球门》已经完稿，不久将与广大读者见面。
《足球门》的主要内容就是对建业俱乐部总经理那段生活的

回忆和描述，让读者看起来感觉好像就是身边刚发生的事。由
人民文学出版社出版的这本《足球门》，恰巧发生在中国足球反
赌扫黑的关键阶段，虽然这只是一个巧合，不过能在这个时刻出
版，自然让人对这本书更加关注。

2005年，演艺明星赵本山和作家张宇分别担任辽宁足球俱
乐部董事长和建业足球俱乐部总经理，成为当时中国足坛的佳
话。半年之后，赵本山退出足坛，张宇还继续着足球的事业，直
到 2006 年在南京冲超成功。然而在此时，张宇却选择急流勇
退，回归书房重操旧业。

日本小提琴家心系中原
本报讯（记者 秦华）12 月 26 日，由日本著名

小提琴家西野优子带来的“情系中国、情系中原
小提琴独奏音乐会”将在河南艺术中心奏响。作
为河南的媳妇，西野优子对中原这片土地怀有深
厚的感情，这场献给河南人民的音乐会有何亮
点？记者日前连线采访了西野优子。

因爱人是河南人，也因长期在中国演出、居
住，西野优子练就了一口不算流利但足以语言交
流的汉语。电话中的她谦虚而和善，怕记者不明
白她表达的意思，每个提问她都尽量用多个表达
方式来陈述。

“我今年9月曾在河南办过一场个人音乐会，
当时就感受到河南的听众很懂音乐，他们会随着
我的曲调变化、用不同的方式表达自己的感受。”
西野优子对河南的听众赞赏不已。身为河南媳
妇，西野优子十分了解河南，谈起来如数家珍，

“河南的文化令我着迷，我每年都会回河南好多
次，这块土地让我感觉很亲切。”

西野优子说，26 日的音乐会共包括《魔鬼的
颤音》《月光曲》《小狗圆舞曲》等 10首曲目，考虑
到听众的欣赏习惯，她还特意选择了《金色的炉
台》《新疆之春》两首中国曲目。


